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                       珠玉の言葉 

                                                       校長 石部邦昭 

かげながらお案じ申し上げておりした 

 言葉は大事である。時に人を勇気づけまた反対に人を落ち込ませる。「ひとこと多い言

葉と、ひとこと足りない言葉で、人はよく失敗する」とも言われる。諸君には「あの時

のひとことが余計だったなー」とか「ひとこと付け足しておけば誤解を生まなかったの

に」という経験はないだろうか。 

 宮尾登美子の『松風の家』に「言葉の大切さ」についての記述があるので紹介したい。 

 「言葉は、何か相手の記憶に残るような思いやりのあるもんをいつも必ず一言付け加

えっこど。『お早うござりす』のあと、『いつもお元気そうでござりすなや』とか、『お寒

くなったけんども、お風邪召さねよにね』とか、加減のいぐね人さは『かげながらお案

じ申し上げておりした』と、それを口先だけのもんでねくて、心から相手を案じる気持

を込めてなや」 

 以上のように、人と会って別れてから、「お礼を言うのを忘れていた」とか「奥さんの

お加減は？」となぜその時に言わなかったんだろうかと後悔するときがある。 

自分が投げて優勝したい 

 「次の早慶戦ですか？毎年満員になると聞いているので楽しみ。１年生らしくさっそ

うとさわやかにプレーしたい」 

 昨夏から日本中を沸かせているハンカチ王子こと早大１年の斎藤佑樹投手の言葉であ

る。優勝を左右すると言われた早明戦勝利後に「次はいよいよ早慶戦ですが」と聞かれ

大観衆の前でそう答えた。そして、「自分が投げて優勝したいです」とも力強く付け加え

た。 

 いつも感心することだが、彼のインタビューを聞いていると、飾ったところがなくさ

わやかで淡々と応じている。彼の実力の程はよくわからないが、野球に対する「自信に

あふれた堂々とした受け答え」には、若者がどこまでも伸びていくような期待感を持た

せてくれる。光り輝いている若者の言葉には、人を勇気づけ夢を持たせる威力があるこ

とを改めて感じさせる。 

珠玉の言葉 

 間もなく高総体が始まる。本校も２０競技に２６５名の生徒が参加する。うち１２５

名の３年生にとっては最後の高総体であり、まさに「３年間の苦楽の集大成」といって

も過言ではない。 

 戦いが佳境に入ると様々な声が飛ぶ。勇気を与え起死回生のファインプレーを呼ぶ言 
 
 

 
葉が出るか。緊張状態の中で渾身の一撃となる会心の声が出るか。 

顧問にとっても、冷静で的確な指示や勇気づける言葉が「その場」で出るか、試され

る。私の経験から言うと、最後に涙ぬぐうその時に出る生徒の言葉が「珠玉の言葉」で

ある。 

 

１年生 宿泊研修 
 ４月１８日（水）より２泊３

日の日程で、諫早少年自然の家

において１年生の宿泊研修が実

施されました。１日目は集団行

動訓練で規律を学び、２日目は

五家原岳登山で忍耐力を学びま

した。レクレーションや校歌コ

ンクールではクラスが一致団結

して取り組み、下山するときは

きちんと挨拶のできる諫高生に

なりました。 
（１年生 宿泊研修） 

 

平成１９年度総務委員 

 平成１９年度の総務委員長・総務委員に以下

の皆さんが選出されました。生徒会活動の活性

化に向けてリーダーシップを発揮してください。 
総務委員長 小森浩貴(2-7) 

  総務委員 前田北斗(2-5)、猪口瑞穂(2-8) 
〃   中村俊貴(2-8)、登 貴信(2-8) 
〃   山脇好裕(1-1)、算用子知里(1-2) 
〃   寺井賢治(1-7)、田中励旺(1-8) 
〃   山田紘平(1-8) 

宿泊研修 感想       １年７組 澤田詩朗 

「雨晴れて おほどかなるや 春の空」高浜虚子 

 初日は悪天候になり、不安と驚き、また期待を胸の奥

に膨らませていた。熱心な指導の下で、校歌や集団行動

が徐々に上達していった。学年・クラスの練習に移った

頃、大きな変化が起こったような気がした。各学級に自

発的な声が生まれ、この声が私たちを奮い立たせ、学級

の絆を深めてくれた。２日目の登山は晴れて、おおらか

な春の空が私たちを包み、応援してくれた。３日間の先

生方のご支援、私たちの行動が私たちを変え、学級・学

年を１つにしたと感銘し、これからもがんばっていこう

と感じた。 



２・３年 遠足 

 ４月２０日（金）

に２年生は運動公

園、３年生は干拓

の里へ遠足に行き

ました。 
新しいクラスに

なり、クラス対抗

の長縄で競争しな

がら、お互いの理

解を深めました。 
 

ＰＴＡ総会実施 
 ＰＴＡ総会が５月１３日（日）

午後１時より本校体育館で開催

されました。予定されていた決

議案はすべて承認され、新ＰＴ

Ａ会長に松藤久傳 様が選出さ

れ、前会長の林田 渡 様に感謝

状が贈呈されました。総会後、

学年・学級ＰＴＡが実施され、

それぞれの活動計画が説明され

ました。５１４名（５４％）の

保護者の方々にお忙しい中を出

席していただきありがとうござ

いました。 

行事予定 
   ２９日（火）高総体壮行式 
   ３１日（木）代休 
 ６月 １日（金）高総体開会式（佐世保市総合グラウンド陸上競技場） 
    ２日（土）～４日（月）高総体 
    ５日（火）代休 
    ６日（水）高総体報告会（７限） 
    ９日（土）１年校内実力、２年県下一斉実力・３年県下一斉模試 
   １４日（木）２年理数科 校外研修 玄海原子力発電所 

佐賀大学海洋エネルギー研究センター 
    １５日（金）１年８組(理数科) ソニー企業訪問（１年７組は６月２２日実施） 

   ２６日（火）同窓会・理数科講演会（５・６限） 
           講師：国立長崎医療センター院長 米倉正大 先生 

部活動の結果 

陸上 第３６回ながさきリレーカーニバル 
     ４×100ｍリレー 第１位  ４×400ｍリレー 第３位 

山中祐貴子(3-6)、榎嶋公子(2-4)、板山瑤子(2-1)、中瀬美咲(2-2) 
     走幅跳 第１位 板山瑤子(2-1) 
     走高跳 第２位 榎嶋公子(2-4) 
     3000m 第２位  浦川有梨奈(3-3)、第３位 末吉 茜(1-2) 
   第３１回納戸(ﾉﾄ)記念 久留米陸上競技大会 
     走高跳 第１位 榎嶋公子(2-4) 

長崎県陸上競技選手権大会 
     男子 1500ｍ １位 茅原祐也(1-6) 
     女子 1500ｍ １位 末吉 茜(1-2)、２位 林田詩緒里(2-3)、３位 中村知可子(2-3) 
     女子 3000ｍ １位 平山遥子(2-2)、２位 末吉 茜(1-2) 
     ４×400ｍリレー 第２位 

中瀬美咲(2-2)、榎嶋公子(2-4)、 板山瑤子(2-1)、前田あゆみ(3-5) 
フェンシング 第６２回国民体育大会長崎県予選 
     男子個人フルーレ 第３位 宮田駿介(2-2) 
弓道 第４７回諫早つつじ祭り県下弓道大会 
     高校生の部団体 優勝  高校生の部個人 第２位 鶴﨑哲朗(2-5) 
 

長崎県高総体試合会場 

 開会式 ６月１日（金）１５：３０～ 佐世保市総合グラウンド陸上競技場 

  中地区              長崎地区 
陸上…県立総合運動公園陸上競技場 
バスケット男子…諫早高校体育館 
バスケット女子…諫早高校体育館 
剣道…諫早市森山スポーツ交流館 
フェンシング…諫早商業高校体育館 
ソフトボール…大村市森園運動公園 

 
 
 
 
 
 

テニス…長崎市総合運動公園かきどまり庭球場 
柔道…県立総合体育館サブアリーナ 
卓球…長与町民体育館 
サッカー…とぎつ海と緑の広場 
水泳同好会…長崎市民総合プール 
新体操…長崎市民体育館 

 
佐世保地区 

ソフトテニス男子…佐世保市営総合グラウンド庭球場 
ソフトテニス女子…佐世保市営総合グラウンド庭球場 

バドミントン男子…佐世保南高校体育館 

バドミントン女子…佐世保市体育文化館メインアリーナ

バレーボール男子…佐世保北高体育館 
バレーボール女子…佐世保実業高校体育館 
弓道…県立武道館弓道場 
ラグビー…佐世保市東部スポーツ広場 

 


